

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE CHILE

## RESUELTO EL PARO NACIONAL

Con la asistencia de más de 1.200 dirigentes provenientes de más de 580 organizaciones sindicales : Federaciones, Confederaciones y Sindicatos, se realizó exitosamente el sábado 28 de mayo, la Asamblea Nacional Sindical convocada por el Comando Nacional de Trabajadores para resolver la realización del Paro Nacional de Actividades contra la dictadura.

El desarrollo del evento, ante el cual esta vez, la dictadura se vió impedida de prohibirlo debido al respaldo mayoritario de los trabajadores constituyó una gran victoria del movimiento obrero y de las fuerzas democráticas. En medio de un alto espíritu de combate mostrado por los dirigentes sindicales de todo el país, pronunciándose unánimemente por la realización del Paro Nacional, grande y combativo, en el más breve plazo.

Los acuerdos del torneo sindical, dados a conocer por el presidente del CNT, Rodolfo Seguel, junto a otros dirigentes sindicales, establecen entre otras cosas :

- Celebrar pública y masivamente el Primero de Mayo, Día Internacional de los Trabajadores, en Santiago y cada ciudad del país;
- Realizar el 11 de mayo una Protesta Nacional contra la dictadura, en cuya ocasión se dará a conocer una propuesta alternativa de los trabajadores sobre la situación del país;
- Realizar el Primer Paro Nacional a la mayor brevedad posible, en consulta con las Federaciones y Confederaciones Sindicales, dentro de los próximos 90 días, a la vez que organizar y preparar las condiciones para su cumplimiento;
- Realizar una campaña por el retorno de los dirigentes sindicales exiliados;
- Crear una Comisión para que, en el plazo de los próximos 30 días, proponga participantes, atribuciones y funcionamiento del Consejo de Federaciones, Confederaciones y Consejos Regionales del CNT.

Al mismo tiempo, se declara la más plena solidaridad con los mapuches y, la decisión de pelear hasta lograr la reincorporación de los trabajadores del cobre despedidos, que en Sewel y Minas realizan, en estos momentos, una huelga de hambre por este objetivo; a la vez que rechaza los Consejos de Guerra para juzgar a los demócratas chilenos.

La unidad de los trabajadores chilenos ha salido fortalecida después de este acontecimiento nacional: sus auténticos representantes tienen muy claro, al igual que todo el pueblo de Chile, que el objetivo final de esta lucha sin cuartel, en pro de la libertad y la democracia, en esta etapa crucial de nuestra historia, es echar a Pinochet ;ahora! su reemplazo por un Gobierno Provisional Democrático, de amplio consenso y, por ende, profundamente realizador; elección de una Asamblea Constituyente, que redacte una nueva Constitución y se realicen profundos cambios que signifiquen la destrucción de todo vestigio del Estado fascista y se echen las bases de un nuevo Estado, democrático y popular.

Los trabajadores de Chile y el pueblo todo, con su unidad y combatividad en incesante crecimiento -que pasa por el desarrollo constante de la democratización interna de sus organizaciones sindicales y la lucha política e ideológica en contra de la desinformación y contrabando ideológico del imperialismo yanqui y sus apéndices nativos- están decididos a hacer del Paro Nacional una jornada de combate en toda la línea contra la tiranía y despejar el camino que nos llevará hacia el triunfo final de la vida contra la muerte.

--- APOYO AL DISCURSO DEL PRESIDENTE DE LA CORTE SUPREMA.---

Innumerables muestras de solidaridad, desde personales hasta de organizaciones de todos los sectores nacionales, ha recibido el Pdte, de la Corte Suprema de Justicia, Rafael Retamal, por su discurso pronunciado con ocasión del juramento de nuevos abogados, en el que llamó a éstos, a adoptar una actitud de "beligerancia jurídica" en contra de los que pasan por encima de la justicia, en una alusión que se interpretó dirigida a denunciar la actitud de la dictadura y sus órganos represivos.

--- PERIODISMO POPULAR.---

Saludamos la aparición de un nuevo periódico popular: LA POBLA, de la Coordinadora Metropolitana de Pobladores. Esta al igual que cientos y cientos de otras publicaciones populares nacidas al fragor de la lucha contra la dictadura, en los sindicatos, en las poblaciones, en las universidades, en el campo, en las reducciones mapuches, etc., contribuyen al fortalecimiento orgánico, político e ideológico de la clase obrera y del pueblo, combatiendo sin tregua la desinformación y el contrabando ideológico del imperialismo yanqui y sus apéndices criollos, en su camino hacia su liberación definitiva.

--- MAPUCHES EN PIE DE GUERRA CONTRA LA DICTADURA .---

A la violenta represión del pueblo mapuche durante más de 10 años de régimen fascista, se suman nuevos hechos coercitivos que se han traducido en asesinatos, como es el caso del estudiante Manuel Melín Pehuén, de 24 años, egresado de Pedagogía Básica, cuyo cadáver se encontró el 23 de enero, cuatro días después de su desaparición, a cien Kms. de Temuco; en amenazas de muerte contra dirigentes y afiliados de la Asociación Gremial de Pequeños Agricultores Mapuches, AD-MAPU, en la forma de coronas de flores con la respectiva tarjeta: "MANUEL FUE EL PRIMERO. A.C.H.A. NO PERDONA" y otras advertencias; en la usurpación de sus tierras y los nuevos intentos de destruirlos como pueblo, como es la ley pinochetista que permite y fomenta la subdivisión de las tierras de la comunidad mapuche que, por los siglos de los siglos, han pertenecido a la colectividad indígena, entregando títulos de dominio a cada miembro de la reducción; en los apaleos, detenciones, encarcelamientos y relegaciones de dirigentes y socios de AD-MAPU. Hoy día están en prisión los hermanos mapuches: María Curimán, Elena Curihuinca, Isabel Guacolda Cayuqueo, Benito Millapán, Mariano Melillán, Leonardo Painemal, Feliciano Coche Loncón y José Antonio Huenchual, quienes junto a más de un centenar de participantes en un ampliado de AD-MAPU fueron golpeados atrocemente por Carabineros el 25 de abril, cuando se dirigían a la Intendencia de Temuco, después de la clausura de su evento, en un acto realizado en la Plaza Teodoro Schmidt, a exigir explicaciones al coronel Miguel Espinoza, del por qué de las relegaciones de su Presidente, José Santos Millao, y de su Tesorero Nacional, Domingo Jineo, y la detención en Concepción de Juan Neculqueo. Como los mapuches repelieron la agresión, dejando bastante maltrechos a los provocadores, los refuerzos policiales no se hicieron esperar, con el resultado ya conocido.

"Lo que pasa es que el Gobierno de Pinochet no quiere que los mapuches nos organicemos en defensa de nuestros derechos, por eso nos golpean, nos encarcelan y nos relegan a nuestros dirigentes", señalaron dirigentes comunales y nacionales de ADMAPU. "Nosotros no vamos a dejar de luchar por los legítimos intereses de nuestro pueblo. Si cae un lonko (jefe), se levantarán diez lonkos más", expresó Lorenzo Boroa, Vicepresidente y Presidente en ejercicio de AD-MAPU. Indicaron los legítimos representantes del pueblo mapuche que después de la Protesta Nacional del 27 de marzo "salimos más fortalecidos y decididos a todo, porque ya está bueno que termine esta dictadura tan nefasta" y que pronto "realizaremos, además de otras acciones, un Trabún (especie de reunión ampliada, pero de carácter nacional, en la cual, aparte de las ceremonias religiosas, se resuelven acuerdos de trascendencia) porque tenemos que salirle al paso de la represión y echar al dictador", concluyeron diciendo los dirigentes y afiliados a la aguerrida organización de los descendientes de Lautaro y Caupolicán.

--- EJEMPLO COMUNISTA.-

Días atrás un soboficial de Ejército, que se desempeña en la Escuela de Ingenieros Militares de Tejas Verde, Llolleo, contaba en rueda de amigos que, en los meses posteriores al 11 de setiembre de 1973, "me tocó apretarle las clavijas" (torturar) a varios comunistas; ¡chitas los gallos duros, ninguno habló! El hijo de un médico, su nombre no lo recuerdo no dijo nada, a pesar que le sacamos la cresta..."

Después de vanagloriarse, dijo algo muy significativo.

Permitamos que él lo narre a su manera: "Mi comandante, que en ese tiempo era mi general Manuel Contreras, en vista que los conscriptos que participaban en los interrogatorios (léase torturas) salían hablando maravillas del comportamiento de todos los que no delataban nada ni a nadie, particularmente de los comunistas -"que choros los gallos!, ¡putas que son valientes los comunistas! "yo respeto a estos comunachos, porque son de agallas..."- prohibió terminantemente que los "pelaos" continuaran intervinendo, porque ese ejemplo era peligroso. Desde ese momento solamente interrogaban los miembros del cuadro permanente, junto a oficiales..."

¿El nombre de este torturador y asesino, que reconoció haber "...matado a varios", durante la larga conversación? Lo sabemos, pero lo reservamos, por ahora.

--- ASESINATOS EN ARGENTINA.-

Entre 1976 y 1978 era sargento de carabineros y, perteneciendo a la dotación de la 10ª Comisaría de Santiago, era miembro del Servicio de Inteligencia de esa Institución (SICAR). Su "curriculum" no sería completo si no señalamos que perteneció a la DINA -"a su fuerza especial de aniquilamiento de los enemigos en el exterior", como él mismo se ufanaba- y, actualmente, lo sigue siendo de la CNI (pero, ya con el grado de suboficial "me falta poco para llegar a ser"general chico" (suboficial mayor), dice sonriendo).

En una confesión íntima, el suboficial Muñoz, expresó a su interlocutora que a él le tocó viajar en varias ocasiones al exterior junto a un grupo de esa fuerza especial de la DINA y que "sólo en 1976 matamos a más de 40 personas de izquierda en Argentina, todos chilenos que amenazaban la seguridad de nuestra patria..." Narró que, con ayuda de los servicios de inteligencia de allende Los Andes, ubicaban los domicilios de los militantes de la izquierda chilena, y luego "los hacíamos desaparecer o simplemente los matábamos, de cualquier forma" (léase "accidentes del tránsito", "asaltos", "tiros en la nuca", etc.)

Y todavía algunos ingenuos, y otros que no lo son tanto, insisten en condenar la violencia, "venga de donde venga", olvidándose que ella no se origina en el pueblo y sus organizaciones políticas y sociales, sino que en el régimen fascista.

--- EL MIEDO DE LA DURA.-

Lucía Hiriart, la "dura", esa misma que amenaza con el estado de sitio a aquellos que interrumpen la energía eléctrica, afectando con ello las peluquerías, tiembla de miedo cuando viaja a cualquier parte, sobre todo cuando lo hace a lugares "conflictivos". Para prevenir "bochornos" o algo "más peligroso" ha adoptado la costumbre de avisar su visita para un día y hora precisos y llega, "sorpresivamente", el día antes y a otra hora. Tal como sucedió con su visita al Hospital de San Antonio, programada para el 19 de abril, al llegar un día antes. Ella recuerda muy bien que en ocasiones anteriores, los hombres y mujeres de San Antonio y Llolleo le han brindado estruendosas contramanifestaciones, como las sucedidas en el verano, durante la inauguración de un lugar de veraneo para carabineros, ocasión en que la trataron duramente, con gruesos epítetos.

--- SOLIDARIDAD DESDE CANADA.--

"En los enfrentamientos con las fuerzas represivas han caído centenares de hombres, mujeres y niños. Ellos no pueden acudir a los hospitales por temor a detenciones o porque carecen de recursos para pagar atención médica. El enviar medicinas o recursos para comprarlas ha pasado a ser una de nuestras tareas prioritarias". Así manifiestan los miembros de la comunidad chilena de Edmuntown, Canadá, en una carta enviada a sus hermanos que viven en el interior del país. Informan que la comunidad de compatriotas en esa ciudad canadiense dispuso el envío de 300 dólares, en el mes de marzo, mientras el Comité Sindical Chile entregó, para su remesa a la patria, US\$ 150.

Concluyen señalando que "aunque son sumas pequeñas de dinero, tienen un tremendo significado solidario, político y moral, es la forma en que los chilenos en el exilio participan en la lucha, se incorporan a la rebelión popular".

--- MOVIMIENTO POR LA PAZ.--

Son cada vez más numerosas las organizaciones sociales preocupadas por la paz en el mundo entero y por la deformación, por parte de los medios de comunicación de la dictadura, de la situación internacional, en donde los desquiciados militaristas yanquis son presentados como partidarios de la paz, mientras se miente descaradamente sobre las posiciones consecuentemente pacifistas de la Unión Soviética y demás países de la comunidad socialista.

Recientemente, se ha celebrado un acuerdo de paz con Argentina, que permite abrigar fundadas esperanzas en la conclusión pacífica de las controversias limítrofes; por otro lado, se levantan voces, desde todos los sectores, expresando su rechazo a la intervención norteamericana en Nicaragua, El Salvador y otras regiones del orbe y a la proliferación de armas nucleares y advirtiendo sobre las consecuencias catastróficas que se ciernen sobre la Humanidad, en caso de un estallido bélico termonuclear. Todo esto, según dirigentes de organizaciones de Derechos Humanos, poblacionales, sindicales, femeninas, estudiantiles, mapuches y políticas, hacen pensar seriamente, incluso se han realizado contactos al respecto, en la posibilidad cierta de volver a crear en nuestro país un Movimiento Chileno por la Paz en el Mundo.

--- "ESTAMOS CONTIGO, JUAN PABLO CARDENAS".--

Una carta, en la que se expresa su "inclaudicable solidaridad", envió EL SIGLO, al Director de la Revista "Análisis", Juan Pablo Cárdenas. En la nota, el colectivo de nuestro periódico le promete a Cárdenas, "redoblar sus esfuerzos" en la lucha contra la tiranía y no descansar jamás hasta destruir hasta sus cimientos al Estado fascista, junto a las masas populares, y echar las bases de un Estado de nuevo tipo, democrático y popular. ¡Fuerza Juan Pablo! ¡Junto a tí está todo un pueblo que lucha por la democracia y la paz mundial!

--- EL GENERAL PRATS Y EL CARDENAL.--

"Mi general Pinochet ordenó liquidar al general Prats, porque temía, con razón, que éste atravesara la Cordillera desde Argentina con un Ejército, que se incrementaría al llegar a Chile, con miles de comunistas... Sean ustedes una cosa: el general Prats era comunista con carnet, sí señor... lo mismo que el Cardenal Silva Henríquez (estupor entre los que escuchaban a un oficial de la CNI, que en un tiempo fué guardaespaldas del dictador)... ¿quées? ¿no lo creen? ¡pero si está comprobado!..."

Uno de los cómensales, "amigo" del oficial de Ejército y asesino de la CNI, manifestó a EL SIGLO: "...éste es el tipo de formación (deformación diría yo) que reciben hoy los miembros de las FF.AA., y los del Ejército en particular... dura tarea espera al nuevo gobierno... hay que democratizar urgentemente a las FF.AA. y a Carabineros... ésto no puede seguir así por más tiempo... Pinochet tiene que irse, por las buenas o por las malas..."